
Чудо - теплица
ПЕНЗА. /Кажется, что 

здесь стала на отдых 
большая группа тури
стов: 17 белоснежных 
палаток тесно прижа- 
лись друг к другу. Но 
не лагерь туристов, а 
теплица из полиэтилена 
недавно возникла на 
одном из отделений 
совхоза «Пензенский».

Теплица сооружается 
довольно легко. Каждая 
секция (в данном слу
чае их 17) собирается из 
нескольких десятков 
рам, обтянутых с обеих 
сторон белыми полиэти
леновыми пленками.

Такое тепличное уст
ройство выгодно отли
чается от старого. Здесь 
весной почву удобно об
рабатывать трактором.

В этом году в совхозе 
появятся еще две сбор
ные теплицы. Овощево
ды дали слово собрать

Выступление карусельщиков бригады С. Топор- й 
кова не прошло мимо нас. Мы также берем на себя Е 
обязательство выполнить свою пятилетку досрочно. В 

Нам иногда говорят, что вы, машинисты четверть- И 
кубового экскаватора, можете сделать для досроч- Я 
ного выполнения пятилетки? От вас ничего не зави- ® 
сит. Будет фронт работы — будет и выполнение “ 
плана. С таким мнением мы не согласны.

От нас и только от нас зависит, как будет вести 5 
себя машина, на которой мы работаем.

Жизнь свела нас вместе, и на долго. Более три- 
надцати лет работаем мы на одной машине и не бы- д 
ло случая, чтобы подвели друг друга. Мы хорошо д 
знаем, на что каждый из нас способен. Товарищест- д 
во, взаимопомощь не раз выручали нас из беды. д

За годы семилетки нам довелось поработать на д 
многих стройках города. Ни на одном объекте маши- а 
на не простаивала по нашей вине. Это объясняется и 
тем, что уход за механизмом у нас стоит на первом В 
месте. Семилетку мы выполнили за 5 лет и 9 ме- И 
сяцев. . Я

Это оказалось возможным не только потому, что 
экскаватор постоянно находился в боевой готовно- И 
сти. Тут свою роль сыграла и правильная органи- ® 
зация труда. В основу ее мы положили простой • 
расчет. При работе, связанной с выемкой грунта и ® 
погрузкой транспорта, можно сэкономить несколько ® 
секунд на каждом цикле. За счет чего?

Во-первых, за счет уменьшения угла подъема 5 
и поворота стрелы. Рассчитаешь все правильно — ~ 
не будешь «зря крутиться», как у нас говорят. » 
Во-вторых, время экономится при загрузке и раз- д 
грузке ковша. Оно вроде бы и не заметно поначалу, д 
А вот за смену набирается этих секунд столько, д 
что успеваешь загрузить не одну машину сверх д 
нормы. Само собой понятно: меньше лишних движе- д 
ний — меньше износ техники, меньше ремонта.

Директивы по пятилетнему плану, принятые - 
XXIII съездом КПСС, натолкнули нас на размыш- _ 
ления. Мы видим, например, что наш экскаватор д 
зачастую простаивает по причинам просто непонят- д 
ным. Машина должна работать. Для того она и соз- д 
дана. А мы 11 и 12 мая просидели в конторке же- д 
лезнодорожного цеха завода железобетонных изде- д 
лий № 1 несколько часов без дела. Нас прислали д 
разгружать вагоны с песком. А их нет. я

По нашему мнению, раз вызвали, надо обеспе- ™ 
чить работой. Как-никак, а наш четвертькубовый 5 
экскаватор обходится государству в 24 рубля в В 
смену. Конечно, это не так много. Но из рублей Е 
складываются сотни, тысячи... Дело, однако, не й 
только в этом. Если мы простаиваем, значит не д 
даем никакой отдачи. Тут, нам думается, должны д 
свое слово сказать руководители тех организаций, д 
куда нас направляют работать.

Основная наша работа связана с разработкой Я 
грунта. Тут тоже случается, что теряем время. Да- Я 
дут иной раз одну автомашину' грузоподъемностью Я 
в полторы тонны для отвозки грунта и что хочешь, ® 
то и делай. Четыре ковша кинешь в кузов и «отды- Я 
хаешь». Бывают дни, когда непроизводительные по- В 
тери времени доходят до 60—70 процентов. Вот и “ 
думаем мы: выполнять задание пятилетки таким об- _ 
разом не годится. Надо, чтобы все, кто имеет от- В 
ношение к работе экскаватора, подтянулись, навели £ 
порядок в подчиненных им хозяйствах. Тогда и нам 
легче будет работать.

Мы понимаем, что особых каких-то условий нам д 
не создадут. Да мы их и не требуем. Единственное, что д 
надо, — обеспечить условия для нормальной рабо- д 
ты. А мы, в свою очередь, слово сдерем. Н

Думаем, что механизаторы-строители " поддержат в 
нас и выскажут свое мнение по поводу Досрочного Я 
выполнения заданий пятилетки. Я

А. ХАЛЕВИЧ, Н. КРИНИЦЫН, ® 
экскаваторщики управления механизации № 1, 

ударники коммунистического труда. ® 
На снимке: А. ХАЛЕВИЧ. а

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА 

ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ
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Год изд.
XXIV

Цена 
1 коп.

Внимание: школы!

с каждого квадратного 
метра не менее восьми 
ки л о пр а м мо в р ан ни х
огурцов.

Дом для такси
РОСТОВ-на-ДОНУ. Пя- 

тиэтажный дом досроч
но сдали в эксплуата
цию строители треста 
№ 10. В нем будут жить 
650... такси. Этажи гара
жа связаны пандусами. 
Обслуживание автома
шин полностью механи
зировано. На помощь 
ремонтникам пришли 
средства телемеханики. 
Шесть самок вводящихся 
телекамер позволяют 
видеть, что происходит 
в зонах осмотра и ре
монта.

„НА ЧЕТВЕРТОМ МЕСТЕ“ Клуб лесорубов
Средняя школа на ули

це Патриса Лумумбы, как 
и все новые школы, долж
на распахнуть двери 1 сен
тября.

Успеют ли строители за
вершить к этому времени 
все работы?

Кладка у нас почти гото
ва. Осталось закончить пе
реход между корпусами и 
смонтировать карнизные 
плиты. Совсем немного. Но 
уже здесь начинаются ос
ложнения. Из 16 карниз
ных плит нам дали 7. Как 
говорят снабженцы, школа 
на улице Патриса Лумум
бы по степени готовности 
занимает четвертое место в 
городе. Так кто-то устано
вил. И поскольку однажды 
она отстала от трех дру
гих, ее и впредь будут 
обеспечивать хуже, чем те 
объекты, хотя, казалось бы, 
следует поступать наобо
рот.

Наше «четвертое место» 
мы ощущаем на каждой ме
лочи. В школе уже ведут
ся отделочные работы, а у 
нас нет ни одного дверно
го блока, ни одной подо
конной доски. Для деревян
ных полов нет ни лаг, ни 
досок. Ясно, какой толк 
будет от такой штукатурки 
и сколько потом будет пе
рерасходов.

Я говорил, что у нас нет 
материалов для устройства 
деревянных полов. Но боль
шинству полов в школе 
плиточные. И недостатка в 
плитке у нас не будет.. А 
устраивать полы мы не мо
жем, так как под ними 
должны проходить водопро
водные и канализацион

ные коммуникации, сило
вая сеть и т.. д. Устройст
вом их никто не зани
мается.

Сантехники до сих пор не 
решили, какой участок бу
дет заниматься школой — 
то ли первый, то ли второй. 
И понятно, нто ни первый, 
ни второй ею не занимает
ся. Главной отговоркой до 
сих пор было отсутствие от
верстий для монтажа водо
проводной и канализацион
ной систем. Но вот мы про
били все дыры, на которые 
нам дали разбивку, а дело 
не двигается. .

Особенно тревожно бес
печное отношение к школе 
трансспецстроевцев из 19 
управления. Теплотрасса к 
школе должна тянуться на. 
расстоянии двух с полови
ной километров, почти вся 
она проходит по скальному 
грунту. Кабельная трасса 
запроектирована на три ки
лометра. И ни к той, ни к

другой трансспецстроевцы 
даже не приступали. Теле
фонный кабель должен про
тянуться на расстояние 
1.800 метров, а устройство 
коммуникации тоже не на
чиналось. Одно время то
варищи из 19 управления 
взялись было за устройство 
водопроводной и канализа
ционной сетей, но тут же 
бросили.

А после устройства ком
муникаций тем же самым 
трансспецстроевцам пред
стоит еще и благоустройст
во территории — той самой, 
где пройдут коммуникации.

Поэтому отставание 
трансспецстроевцев особен
но тревожит нас. Или они 
тоже считают, что школа 
на «четвертом месте» и ею 
надо будет заняться после 
других?

В. ШИБАЕВ, 
прораб 

11 управления.

КРАСНОЯРКА В Крас
ноярском леспромхозе, 
что под Серовом, за
готовители построили 
клуб. Кроме комнат 
для кружковой работы, 
библиотеки и простор
ного фойе, оборудова
ны два зала.

Общежитие

для молодежи
Хороший подарок по

лучает молодежь мясо
комбината. Строители 
возвели для них пяти
этажное общежитие по 
улице Титова, рядом с 
комбинатом. В нем спра
вят новоселье 632 чело
века.

НАМ ОТВЕЧАЮТ
«Условия одинаковые, а результа

ты...» Под таким заголовком был 
опубликован материал в № 27 
«Свердловского строителя». В нем 
рассказывалось о том, что в арма
турном цехе завода железобетонных 
изделий им. Ленинского комсомола 
плохо обстоит дело с наглядной аги
тацией.

Редакции ответил секретарь пар
тийной организации завода тов. Саф
ронов. Он сообщил, что материал об
суждался в коллективе арматурного 
цеха. Намечены конкретные меры по 
улучшению наглядной агитации.

«Когда будут бытовки?» — так на
зывалась корреспонденция, напеча
танная в № 17 «Свердловского 
строителя».

Как сообщил редакции начальник 
отдела техники безопасности Глав- 
средуралстроя тов. Кукушкин, в нас
тоящее время трест Стройдеталь № 7,0 
изготовил экспериментальные быто
вые помещения, которые передаются 
тресту Свердловскгражданстрой на 
застройку квартала по проспекту им. 
Блюхера. В 1966 —1967 гг. такие 
бытовые помещения будут изготав
ливаться и для других строительных 
трестов Свердловскгорстроя.



Из жизни одного завода

В партию—лучших
Зара Гордеева на строительство завода имени 

Ленинского комсомола пришла по комсомольской 
путевке. Была штукатуром-маляром. Работая здесь, 
приобрела новую профессию. Теперь она арматур
щик, хороший специалист своего дела. Ей присвое
но звание уд,арника коммунистического труда. А не
давно молодую работницу приняли кандидатом в 
члены партии.

Кандидатом стал и слесарь Н. Кудрявцев. Он 
девять лет на заводе. Учится в транспортно-строи
тельном техникуме. Член завкома.

Готовится к вступлению в партию оператор 
Р. Жеребцова, депутат областного Совета.

П. ФАТИКОВ, 
заместитель секретаря 

партийной организации.

Совет молодых рабочих
На нашем заводе создан совет молодых рабочих. 

Его цель — усилить воспитательную работу среди 
молодежи, особенно подростков. На заседании со
вета ставились вопросы трудовой дисциплины. 
Главная задача — увлечь молодежь интересными, 
полезными делами, учебой, занятиями спортом, ху
дожественной самодеятельностью.

В совет вошли одни из лучших молодых рабочих: 
арматурщики Г. Петухов, Ю. Ашмарин, Н. Пиро
гов и другие.

После армии пришел в строительное управление 
Ле 25 Деревнин Владимир. Стал работать плотником, 
а! в свободное от роботы время занимается в вечерней 
художественной школе. Владимир является членом 
партгосконтроля и входит в состав редколлегии управ
ления.

Спортивный вечер
В конце апреля в клубе завода состоялся спор

тивный вечер.

Был приглашен судья всесоюзной категории 
Цвиклич, который выступил с интересным расска
зом о крупных спортивных соревнованиях у нас в 
стране и за рубежом.

Затем были вручены памятные подарки победи
телям зимней спартакиады завода. Общекомандное 
первенство занял у нас формовочный цех, второе — 
электроцех, третье — арматурный,

В личном первенстве по теннису победу одержал 
электрик В. Толмачев, по стрельбе — конструктор 
Ю. Жуков, по лыжам — И. Шилков.

Следует отметить активных спортсменов и хоро
ших организаторов: слесаря, ныне председателя 
ДСО «Труд» завода Ю. Качесова, механика, комс
орга формовочного цеха Е. Матюшенко, контро
лера ОТК, капитана сборной команды завода по во
лейболу Г. Усольцеву, лаборантку Ф. Герасимову и 
других.

Сейчас готовимся к летней спартакиаде.

Р. БУНЕЕВА, 
секретарь комсомольской 

организации завода.

зквяб

Рационализаторы— 
пятилетке

Рационализаторы завода должны в первом году
пятилетки дать сто тысяч рублей экономии. Из

ПОСТАВКИ ПО ДОГОВОРАМ них по плану первого квартала 25 тысяч. Факти
чески достигнута экономия в размере 33,5 тысячи 
рублей. Внедрено 49 предложений.

Обычно хозяйственные 
связи между предприятия
ми устанавливаются в пла
новом порядке и оформ
ляются договорами. Между 
тем, вместо прямых до
говоров, являющихся пере
довой формой хозяйствен
ных связей, тресты управ
ления Свердловскгорстрой 
и трест Стройдеталь № 70, 
поставляющий им строи
тельные материалы и изде
лия, имеют очень отсталую, 
так 1называемую лимитную, 
форму хозяйственных взаи
моотношений.

Присущие лимитной си
стеме недостатки являются 
серьезным тормозом в ра
боте.

Практикуемое выделение 
лимитов требует мн о го чис
ленных и .неоднократных со
гласований в разных ме
стах. При согласовании ли
митов тресты стремятся по
лучить больший
ту или иную продукцию, 
так как практика показы
вает, что лимиты выпол
няются неполностью, зато 
легче осуществляется по
ставка, контроли р у е м а я 
лишь в лроцентном" отно
шении.

Когда трест Стройдеталь 
№ 70 был частью управле
ния Свердловскгорстрой, 
распределение материаль
ных ресурсов не выходило 
за пределы одной системы 
и контролировалось одним 
органом. С тех пор, как 
трест Стройдеталь № 70' 
вышел из системы Сверд
ловск гор строя, возникла не
обходимость в кратчайшие 
сроки пересмотреть сло
жившуюся форму взаимо
отношений и перейти к за
ключению прямых догово
ров.

Развитая диспетчерская 
служба Свердлов1скгор- 
строя сразу же потеряла 
оперативность, лишившись 
возможности направлять 
деятельность предприятий 
треста Стройдеталь № 70.

На основании согласо
ванных лимитов согласуют
ся так называемые графики 
поставок продукции." При

чем, графиками назвать их 
можно лишь потому, что 
вверху напечатано «Гра
фик». Сроки указываются 
приблизительно и не на всю 
продукцию.

Качество продукции низ
кое, сроки поставок, как 
правило, срываются. В та
ких условиях вольготно 
чувствуют себя бракоделы. 
Нет возможности наказать 
виновных в срыве поставок. 
У руководителей строи
тельных организаций мно
го времени уходит на все
возможные совещания.

Потребность в материа
лах — металлопрокате, 

проволоке, цементе и лесе 
при существующей форме 
взаимоотношений для вы
полнения поставок опреде
ляется заведомо неправиль
но. Достаточно сказать, 
что норма расхода цемента 
на выпуск единицы про- 

лимит на дукции за последнее время
по непонятным причинам 
несоизмеримо выросла, 
нормы расхода леса тако
вы, что управлению Сверд- 
ловскгорстрой не стало хва
тать ресурсов. То же про
исходит и с металлопрока
том.

Даже при поверхностном 
ознакомлении бросается в 
глаза так называемая сред
няя норма расхода мате
риала на кубометр сборно
го железобетона при объе
динении в одну группу та
ких 'изделий, как многомет
ровые фермы и проступи. 
Сам факт постоянства сред
ней нормы с 1962 года (ме
таллопрокат) должен насто
раживать.

Нормы расходования ма
териалов должны иметь по
стоянную тенденцию к сни
жению за счет улучшения 
технологии и организации 
производства.

Расчеты потребности в 
том или другом материале 
на практике сказываются 
бесконечными спорами 
между представителями 
Свердловскгорстроя и тре
ста Стройдеталь № 70, при
чем выход обычно состоит 
в очередном обращении к 

руководству Главсредурал- 
строя о выделении допол- 
нительных ресурсов.

Ущерб такой системы 
очевиден. Она скрывает 
брак, плохую организацию 
хозяйства, перерасход фон
довых материалов, исполь
зование металлопроката, 
выделенного специальным 
назначением для изготов
ления продукции, на ре- 
монтно - эксплуатационные 
нужды. Такой материал, 
как проволока обыкновен
ного качества и высоко
прочная, трест Стройдегэль 
№ 70 не признает за ре
сурсы.

Объяснить все эти об
стоятельства очень трудно. 
Ведь производство давно 
налажено, отработаны все 
чертежи, нормы на потери 
узаконены, а производст
венная норма вызывает мас
су нареканий. Отсутствие 
плановости в поставках при
водит к сверхнормативным 
запасам продукции.

Скорейший переход на 
передовую форму хозяйст
венных взаимоотношений 
между трестами Сверд
ловскгорстроя и трестом 
Стройдеталь № 70 — пере
ход на прямые договоры о 
поставках продукции — яв
ляется давно назревшей 
жизненной необходи
мостью.

Система прямых догово
ров обеспечит хозяйствен
ный подход к использова
нию материальных ресур
сов, повысит роль произ
водственных и технических 
отделов трестов, поднимет 
на более высокий уровень 
диспетчерскую службу. Ее 
следствием должно быть 
резкое снижение себестои
мости продукции в тресте 
Стройдеталь № 70 в ре
зультате снижения норм 
расхода основных материа
лов и уменьшения брака. 
За счет четкого выполнения 
графиков поставок, повы
шения качества продукции 
следует ожидать резкого 
снижения себестоимости 
строительства, сокращения 
сроков ввода в строй объ

ектов и улучшения руко
водства работами, так как 
руководители строительных 
организаций освободятся от 
множества излишних сове
щаний.

Можно ожидать также, 
что путем резкого улучше
ния контроля за расходова
нием материальных ресур
сов будут сняты вопросы о 
дополнительных выделениях 
металла, цемента и леса.

■Все это станет возмож
ным лишь после того, как 
руководители управления 
Стройдетальконструкция и 
треста Стройдеталь № 70 
согласятся перейти на до
говорную форму взаимоот
ношений со строительными
организациями.

А. ПИНХАСИК, 
зам. начальника 

отдела снабжения 
Свердловскгорстроя.

| 15 МАЯ. Торжествен-
Я ное открытие летнего 
я спортивного сезона. И в 
8 честь него эстафета 
Я команд треста Стройде- 
§ таль № 70. Съезжаются 
8 на трамваях и троллей- 
Я бусах спортсмены семи 
я свердловских заводов, 
8 на поездах приезжают 
Я гости из области...
Ь Так представляли себе 

8 мы торжественную эста-
14фету еще накануне,

я мая.
8я Постройком треста ра- 
8 зослал положение об 
8 эстафете дней за два- 
я драть, заводы тотчас же 
8 подтвердили, что будут 
8 участвовать, и только в 
я день эстафеты всем ста- 
8 ло ясно, что разослать 
я приглашения недостаточ- 
я но, что надо было про- 

какконтролировать,
идет подготовка команд.

Получился конфуз. На 
эстафету явились всего... 
две команды. Наша, то 
есть завода железобетон-

Новый тип вкладыша для образования проемов 
в стеновых панелях предложили начальник цеха 
ячеистых бетонов В. Тагинцев, заместитель началь
ника цеха Г. Назаренко, технолог Н. Белков. Но
вые вкладыши менее трудоемки в изготовлении. Го
довая экономия от этого предложения составляет 
11,2 тысячи рублей.

Начальником ремонтно-механического цеха А. Ко
шелевым и механиком В. Григорьевым изменена 
конструкция бетоноукладчика конвейера № 1. Они 
упростили ее, облегчили разравнивание бетона при 
формовании изделий. Годовая экономия определе
на в 3,8 тысячи рублей.

Н. ШТЫРОВ, 
инженер бриза завода.

БЫЛО

изделий № 1, и Се-ных
верокого завода желе

зобетонных изделий. Се- 
верцы, завоевавшие в 
прошлом году кубок по
бедителя, намеревались 
увезти его на этот раз. 
Чтобы создать какое-то 
подобие настоящей эста
феты, мы были вынуж
дены тут же, .на месте, 
составить вторую коман
ду из наших запасных, 
явившихся, как говорит
ся, на всякий случай. 
Таким образом, команд 
стало три. Победили на- 

Причем перваяши.
команда победила с 
большим разрывом. Се- 
верцы остались на треть
ем месте.

Да, вообще, говоря 
серьезно, никакой борь
бы не было. Мне, как

А СУДИТЬ

судье эстафеты, не оста
валось ничего, кроме как 
объявить результаты это
го, с позволения ска
зать, спортивного меро
приятия и поскорей все 
закончить.

Хочется, чтобы предсе
датель объединенного 
завкома треста тов. Мо
розов и инструктор физ
культуры тов. Некуря
щих, которые, кстати, и 
сами не явились на эста
фету, в будущем отно
сились серьезнее к орга
низации и проведению 
спортивных встреч.

Р. А ХАМИ НОВ, 
инструктор 

физкультуры 
завода 

железобетонных 
изделий № 1.



Кузнец с Уралмаша
Иван Емельянович Во

роной, секретарь парт
бюро прессового цеха 
Уралмашзавода, беседо
вал в своем кабинете с

Рассказы
о кандидатах

Читатель продолэ/сает разговор

корреспондентом 
Я застала уже 
разговора.

— Трудности 
может быть, еще

радио, 
конец

на Уралмаше, поражает

что 
дится

все время

наши, 
в том, 
прихо-

своими размерами. Це
хи — словно заводы. Но 
найти Верещагина уда
лось легко. Его здесь 
все знают. Один из ра-

ворит машинист мани-' 
пулятора Александр За- 
рубицкий. — Поднимай
тесь на машину...

Манипулятор движет
ся взад-вперед. Оправка 
его, как длинное жерло 
пушки, цепляет кольцо.
Александр чувствует,

Обсуждаем статью А. Гранкина«Лицо руководителя»
на ковку новых, 
разных деталей, 
ворил он.

— А это даже

перестраиваться
совсем 
— го-

бочих 
летам 
водит 
му.

по длинным про- 
и переходам про-
меня прямо к не-

каким концом его надо 
повернуть.

— Между прочим, —

Авторитет завоевывается
ствуется. 
идет как 
та же 
улыбнулся 
дент.

Под 
будто

не чув- 
прессы 
одна и

заготовка, — 
корреспон-

— Да, выручает сла
женность... и учтите: 
ошибаться при ковке
нельзя, исправить брак
бывает потом невоз-
можно. Но у кузнецов
качество работы отлич
ное...

В разговоре так и не 
была названа бригада, о
которой шла речь, 
догадаться было 
трудно: говорили о

Но 
не- 
той

самой бригаде, с кото
рой собирались позна
комиться и мы, о брига
де Александра Вереща
гина, того прославленно
го уралмашевского куз
неца, который выдвинут 
кандидатом в депутаты
Верховного Совета
СССР по Орджоникид-
зевскому 
му округу. 

— Что

избирательно-

ж, слушайте
передачу по радио, — 
сказал, вставая, коррес
пондент.

Я объяснила, что при
шла по тому же во
просу.

Иван Емельянович за
смеялся.

— Что ж, дело понят
ное. Но я только-только 
был в цехе, только-толь
ко все объяснял. Что 
ж, начать все сначала? 
Поговорите ,с мастера
ми. С ним самим труд
нее, он слишком занят. 
А для начала познакомь
тесь с этими документа
ми, с характеристикой.

Бегло просматриваю. 
Депутату чуть-чуть за 
тридцать... Ого, какими 
тоннами ворочает!.. Об
работка бандажных ко
лец, турбинных дисков, 
стволов нефтебуровых 
установок, валков для 
холодной и горячей про
катки металла, осей экс
каваторов. Это что-ни
будь да стоит! Не прав
да ли? Бригада имени 
XXIII съезда партии...

Иду в цех. Прессо
вый, как и другие цехи

Вернее, сначала к 
стеру.

— Помню 
пришел он 
ростком из 
го училища,

еще,

ма-

как
к нам под- 
техническо- 
— говорит

старший мастер участка 
Федор Николаевич Го- 

бы и неликов. — Вроде 
так уж давно, 
паренек, стал 
человеком. Был

а вырос 
видным 
подруч-

ным кузнеца, потом ма
шинистом манипулятора. 
Помню, у нас тогда толь
ко появились манипуля
торы, которые поддер
живают заготовки под 
прессом, своего рода 
механические «руки», он 
стал одним из первых 
машинистов, овладел бы
стро, стал настоящим 
мастером. Теперь уже 
два года бригадир. Ког
да-то учился у других,
теперь сам 
щей.

— Как-то

учит товари-

случилось,—
продолжает Федор Ни
колаевич, — что кузнец 
Кордуков совсем из 
другой бригады запорол 
деталь. Стоит — горюет. 
Загублена большая мас
са металла. Так он счи
тал. Случайно мимо про
ходил Верещагин. Оста
новился, присмотрелся 
и нашел способ испра
вить. Таких фактов мож
но привести много. На 
них иной раз и внима
ния не обращаешь, это 
уже норма поведения.

— А помните еще, 
Федор Николаевич, —
вмешивается мастер
В. Н. Захаров, — как на 
соседнем прессе что-то 
не ладилось, рабочие 
позвали Верещагина...

Подошел бригадир.
-г- Идемте к нашему 

прессу, сейчас работа 
начнется.

...Заготовка под боль
шим давлением превра
щается в огненное коль
цо. Кузнецы придают 
нужную форму детали. 
Александр Верещагин 
быстро и точно руково
дит работой, как опыт-
ный дирижер оркест-
ром. Готова одна де
таль, другая...

— Идите сюда, — го-

КР АСИ
Н О

говорит он, 
циальности 
Саша (так 
бригадира).

— этой спе-
меня 
зовут

научил 
здесь

Не переставая рабо-
тать, он спрашивает:

— Были у нас на ми
тинге, когда мы выдви
гали кандидатом в де
путаты нашего бригади
ра? Мне тоже довелось 
выступить. Цифр я ника
ких не приводил, а рас
сказал просто, по-рабо
чему, о нашем Вереща
гине, что достоин чело
век этой чести.

Но можно назвать и 
цифры. Бригада Алек
сандра Верещагина вы-
полнила семилетку в
пять лет. На ее счету 
почти 20 тысяч рублей 
сверхплановых накопле
ний. За три месяца это
го года кузнецы сверх 
плана выдали более 150 
тонн новых поковок, сэ
кономили значительную 
сумму средств.

— Ну, как у нас, ни
чего? — спросил подхо
дя бригадир.

— Интересно.
— Может, строителям 

надо что подковать? — 
смеется он. — Пускай 
приходят. Подкуем! 
Только пусть тащат что- 
нибудь побольше, тонн 
этак в десять.

В каком-то смысле 
уралмашевские кузнецы 
тоже строители. Ведь 
их изделия идут на но
вые стройки, на рекон
струкцию заводов, на 
новые мощные гидро- 
и электростанции.

Я вышла из цеха. По
сле жара у пресса воз
дух казался совсем хо
лодным. А на душе бы
ло по-прежнему тепло, 
как всегда после встре
чи с хорошими душев
ными людьми.

Многие наши строите
ли будут голосовать в 
день выборов за кузне- 
ца-уралмашевца Алек
сандра Матвеевича Ве
рещагина и голоса свои 
они отдадут настояще
му, достойному челове-
ку простому груже
нику, который ко всяко
му делу подходит по- 
государственному и с 
душой.

П. НЕЛИНА.

О СТАТЬЕЙ тов. Гранкина я 
полностью согласен и считаю во
просы, поднятые в ней, очень 

своевременными. Давно пора всерьез и 
по-деловому поговорить о том, каким 
должен быть настоящий руководитель. 
Для нас, деревообделочников, это тоже 
давно назревший вопрос. Работе предпри
ятия наши руководители уделяют боль
шое внимание, воспитанием же людей 
многие руководящие работники совер
шенно не занимаются. Некоторые вооб
ще не заботятся о своем авторитете в 
коллективе, а опираются на свое поло
жение администраторов. А есть, наобо
рот, такие, которые всеми силами ста
раются завоевать дешевый авторитет. 
На этом я и хочу остановиться.

Когда руководители нашего цеха 
Б. Н. Шарыгин и И. И. Павленко, ма
стера О. М. Корчемкин и А. И. Филип
пов, а также многие работники заводо
управления приходят к рабочим, они 
интересуются только тем, как идет вы
полнение плана. Больше их ничто не 
интересует.

Зато как приятно поговорить с заме
чательным коммунистом, инженером по 
охране труда и технике безопасности 
завода Анатолием Ивановичем Зевахи- 
ным. Простой и внимательный, он для 
каждого старается найти нужное слово, 
подробно и ясно ответить на все воп
росы, обязательно поинтересуется и лич
ными делами. Находит время поинтере
соваться личной жизнью рабочих на
чальник отдела кадров И. Ф. Худяков, 
начальник отдела снабжения А. Я. Шу- 
калюков. Все эти коммунисты-руково
дители думают не только о выполнении 
плана, но и о тех, »то его выполняет. 
Я знаю как хорошо отзываются люди о 
А. И. Зевахине, Н. И. Пятых, Ю. А. 
Ушакове, о других коммунистах, о кото
рых я уже говорил. И ясно, как отно
сятся люди к руководителям, которые 
считают ниже своего достоинства даже 
поздороваться с рабочими.

Есть у нас на заводе начальник про
изводственного отдела В. М. Липович. 
Ей ничего не стоит зайти в комнату, где 
проходит заседание профсоюзного коми-
тета, и, не обращая внимания на при- 

кем-нибудьсутствующих, завести с 
громкий разговор. Я уж не говорю
про то, что тов. Липович, проходя мимо 

ей рабочих, могла быгруппы знакомых 
и поздороваться, 
дешься.

Но есть среди 
и такие, которые

Этого от нее не дож-

наших руководителей 
уважают свой коллек-

тив и коллектив уважает их, и все-таки 
воспитательную работу они не считают 
своим делом. По их мнению, этим долж
ны заниматься партийная, профсоюзная 
и комсомольская организации. Такого 
мнения придерживается и начальник 
нашего цеха тов. Шарыгин. Он знает 
одно: «Давай план». А люди его не 
интересуют.

ВЫ И ГОРОД
к

вания сейчас бурят сква
жины глубиной 15—20 мет
ров (до твердой скалы) и 
устанавливают сваи.

Решена также проблема 
санитарно - техни че с ких 
коммуникаций. Все маги
стральные коммуникации, 
даже трубопроводы горячей 
воды, убраны под землю,

делом
Есть в нашем цехе несколько чело

век, которые после получки и аванса 
систематически прогуливают по несколь
ку дней, такие как тт. Ножиков, Порха
чев, Щелконогов, Лозинская. С этими 
людьми никто всерьез не работает, хо
тя и руководство и общественность мог
ли бы помочь им встать на правильный 
путь. К ним все привыкли и не обра
щают внимания. После очередного про
гула они спокойно, будто так и надо, 
снова выходят на работу, и это отри
цательно сказывается на некоторых 
других. Начальник цеха применяет лишь
одну меру «воспитания» лишение
премиальных, и то, главным образом, с 
целью экономии фонда зарплаты.

Один из них, бывший рабочий лесо
пильного передела тов. Щелконогов, на 
глазах у всех то и дело выходил на ра
боту пьяным. И что же? Сначала мол
чали, а потом, когда молчать стало уже 
невозможно, перевели его на работу в 
котельную, где и без тов. Щелконогова 
выпивают достаточно.

Вот и вся воспитательная работа.
А как это сказывается на коллективе, 

на работе и на том же плане, ясно всем, 
кроме начальника цеха тов. Шарыгина.

И до несчастного случая в котельной, 
когда кочегары выпьют, только один 
шаг. Но это тоже, видимо, не волнует 
наших руководителей. Пьяниц даже не 
обсуждали ни разу на общем собрании 
в цехе.

Многие наши молодые рабочие живут 
в общежитии. А как они там живут, в
чем они нуждаются этим наши ру-
ководители опять-таки не интересуются.

Большое воспитательное значение 
имеет правильно применяемая система 
поощрений. Но у нас в цехе она при
меняется очень своеобразно.

В приказах о премировании говорит
ся; «...за высокие производственные по
казатели и активную общественную ра
боту». Но если внимательно просмот
реть список премированных, то окажет
ся, что большинство их вообще не вы
полняет никакой общественной работы.
А производственные 
мало чем отличаются

показатели у них
от

большинства других. Самое
показателей 

нехорошее

Тридцать лет назад здесь 
была тундра, холодная пу
стыня — 60-градусные мо
розы, вечная мерзлота, по
лярная ночь, бездорожье... 
И вот на этом-то месте вы
росло предприятие-гигант, 
крупнейший в стране по
ставщик цветных метал
лов — Норильский горно- 
металлургический комбинат. 
А для тружеников комбина
та воздвигнут большой бла
гоустроенный, красивый го
род — Норильск, который 
называют теперь жемчужи
ной Заполярья, сказочным 
городом.

Но все это далось не
легко. Тундра неохотно от- 
давала свои владения. Веч-

домов или заводов она пре
вращается в хлябь, и по
стройки, того гляди, разва-

в железобетонные 
торы.

Родина высоко

коллек-

оценила

| ная мерзлота ненадеж-
ное основание для сооруже
ний. При оттаивании под 
воздействием тепла жилых

лятся. 
дамент

Чтобы вырыть фун- 
поглубже, раньше

копали 12—15-метровые кот
лованы. Строительство при 
этом было очень трудоем
ким и дорогостоящим. Тре
бовалось найти другой, ин
дустриальный метод строи
тельства. Надо было по
корить вечную мерзлоту, 
которая стала тормозом на 
пути роста комбината. И 
тогда было предложено 
смелое решение: разделить 
здания и вечную мерзлоту 
воздушной подушкой. Воз
дух изолирует грунт от теп
ла. Так стали строить зда
ния на свайных фундамен
тах. Вместо долгого, тру
доемкого рытья котлованов 
и последующего бетониро-

новаторство и энтузиазм за
полярных строителей. За 
внедрение прогрессивных 
индустриальных методов 
при сооружении Норильско
го комбината и города Но
рильска в условиях вечно
мерзлых грунтов и сурового 
климата группа строителей 
и архитекторов удостоена 
Ленинской премии.

На снимке слева — про
спект Ленина в Норильске. 
Среди белого безмолвия 
Таймырской тундры встали 
красивые кварталы города. 
Ровные, как стрела улицы, 
выразительные архитектур
ные ансамбли, асфальт, ле
том — цветники и газоны. 
Энтузиасты города за 69-й 
параллелью «приручили» 

. вечную мерзлоту.

это то, что в список премированных за
частую попадают товарищи, которые 
«превосходят» других прежде всего по 
одному показателю: сидят они тихо, 
смирно, начальство не критикуют и по
этому всегда на хорошем счету.

Почему приказы о премировании не 
вывешиваются на видном месте, чтобы 
все знали, кто достоин поощрения? По
чему люди премируются, как говорят, 
«втихую»? Да потому, что такой приказ 
вызовет в коллективе справедливое 
возмущение. Я не говорю о случаях, 
когда премируют пьяниц, которых, кро
ме как за пьянство, и премировать не 
за что.

Недавно в «Свердловском строителе» 
была опубликована заметка рабочего 
т. Наквасина о том, как погубили в 
цехе 1800 килограммов бетона только 
из-за широкого жеста нашего механика. 
Случай важный, тревожный. Подейст
вовала ли критика? Судите сами. 
Спустя неделю произошел примерно та
кой же случай. При установке бункера 
надо было выкопать и забетонировать 
несколько ям. Хотя выкопали из них 
лишь половину, бетон заказали на все. 
Пришел самосвал, полный бетона, часть 
израсходовали, а больше половины бе
тона погибло. Казалось бы, научились! 
Нет. Через пару дней выкапывают ос
тальные ямы, а бетона опять заказыва
ют полную порцию. И снова половина 
его идет на свалку.

Не раз при мне возмущались этим 
рабочие цеха.

— Наши руководители деньги полу
чают и ладно, а то, что добро пропада
ет, это не их, а «государственное», — 
говорят они.

Авторитет руководителя зависит от
него самого. За свой авторитет он дол- 

делами, своейжен бороться. Своими 
принципиальностью и справедливым,
внимательным отношением к людям он 
должен завоевать его.

И. СЕРГЕЕВ, 
рабочий деревообрабатывающего 

завода.



Это твоя газета, строитель!
Друзья! В нашу жизнь 

вошла новая пятилетка, 
Директивы которой утвер
дил XXI» съезд КПСС. В 
нынешних условиях, когда 
партия решает большие 
политические и экономи
ческие задачи, высоко под
нимается роль газет в 
печатной пропаганде и аги
тации, в организации про
изводства, в воспитании 
людей.

Хотелось бы через вашу

публиковать рассказы о 
передовом опыте строите
лей. Корреспонденции, за-
рисовки, статьи и 
эту тему будут 
под рубриками: 
ский прогресс и 
цы», «Трибуна

очерки на 
печататься 
«Техниче- 
его твор- 
бригады»,

газету познакомить
дорогие читатели, 
нами работы ।

вас, 
пла-

редакции

«Советуют друзья по 
профессии», «Ученые ре
комендуют».

Большое внимание газе
та будет уделять вопро
сам партийной, профсоюз
ной и комсомольской жиз
ни, организации производ-

газета будет продолжать 
печатать в разделах «Уни
верситет культуры строи
теля», «Окно в мир науки».

Дорогие друзья! В этой 
большой работе редакция 
рассчитывает на вашу ак
тивную помощь. Ждем от 
вас корреспонденций, ста
тей, предложений и поже
ланий. Надеемся, что наши 
связи будут расти и укреп
ляться, поток ваших писем 
будет увеличиваться.

ража. Поэтому 
надеется, что 
профсоюзные
мольские 
строек и

редакция 
партийные, 

и комсо-
организации 
предприятий

«Строительной газеты» на 
второе полугодие, посове
товаться о том, что нужно 
сделать для удовлетворе
ния ваших запросов и ин
тересов.

Наши планы таковы: мы 
будем и впредь широко

ства, 
платы,

труда, заработной

Вместе 
напомнить,

с этим 
что

хочется

Как и прежде,
быту и отдыху.

значитель-
ное место займут коррес
понденции, освещающие 
ход строительства пуско
вых объектов. Материалы, 
раскрывающие сокровищ
ницу человеческих знаний.

ность печатного 
висит от числа 
подписчиков на 
тиража. Сейчас

действен- 
слова за- 
читателей, 
газету, от 

разовый
тираж «Строительной га
зеты» превышает 270 ты
сяч экземпляров. Но у 
нас есть все возможности 
для дальнейшего роста ти-

продолжат работу по рас
пространению «Строитель
ной газеты» среди рабочих 
и инженерно-технических 
работников. Редакция рас
считывает также на то, что 
наши читатели не только 
будут сами подписчиками 
на «Строительную газету», 
но и станут ее пропаганди
стами, общественными рас
пространителями.

«Строительная газета» — 
это твоя газета, строитель! 
Выписывайте и читайте ее!

Пишите по адресу: Мо
сква, К-12, ул. 25 Октября, 
дом 8/1.

РЕДАКЦИЯ 
«СТРОИТЕЛЬНОЙ 

ГАЗЕТЫ».

Едут молодые мастера
От Свердловского перрона 

отошел поезд особого назначе
ния. Его путь — в Монголию. 
Молодые специалисты, строи
тели, окончив учебу в Совет
ском Союзе, отправились на ро
дину.

...Эта улица надолго останет
ся в памяти Сундуйжава Шяг- 
дара, Моонона Дэндэвбалжиры- 
на и их товарищей. Запомнит
ся больше, чем остальные ули
цы Свердловска, потому что 
здесь, на- Посадской, они стро
или свой первый дом. Потом 
домов было много — в посел
ках Уралмаша и Химмаша, по 
Сибирскому тракту и в районе 
завода железобетонных изде
лий имени Ленинского комсо
мола. И везде строительные 
площадки стали школой для 
монгольских ребят, обучаю
щихся в профессионально-тех
ническом училище № 1.

На два года
Ш1И1Ш1ШШПи111П111

училище стало

для 193 ребят и девчат ИЗ
Монгольской Народной Респуб
лики родным домом. Здесь они 
овладевали секретами мастерст
ва, осваивали профессии маши
нистов экскаваторов, токарей 
по металлу, электромонтеров,
электрогазосварщиков, мон-
тажников железобетонных кон
струкций. Здесь у них появи
лись верные друзья, многие 
стали заядлыми туристами, 
спортсменами. Кстати, красоч
но и подробно о своей жизни 
они рассказали в фотомонтаже 
«Как мы учились, отдыхали».
Его они повезут с собой
родину. Иуда 
изготовленные

отправятся
на 

и
руками ребят

программированные машины, 
стенды, инструменты, различ-
ные 
Для 
ЛИИ.

В

пособия. Хорошие подарки^ 
учебных центров Монго-

группе машинистов экска-
ваторов госэкзамены подходят

к концу. Экзаменаторы—масте
ра В. Новоселов и Д. Мурашкин 
довольны: добротные знания у 
их питомцев. Шесть человек 
получают четвертый разряд — 
высокий для вчерашних учени
ков. Сегодня они рабочие, ма
шинисты экскаваторов.

— Нравится 
специальность?

— Нравится, 
нодушный.

— Нужная, 
Дарамбазар

ваша новая

ответ еди-

— добавляет 
Дэмбэрэлийн.

Сменил профессию электрика . 
на электросварщика Мэндбаяр 
Тогтохын. А вот Тарва Цэрма- 
ягийн знаком и раньше был со 
стройкой, но специальности не 
«мел. А теперь она у него — 
самая лучшая, по его мнению.

Прощаются молодые мастера 
со Свердловском, с уральски
ми друзьями. Их ждут боль
шие стройки Монголии.

Т. ЮШИНА.

Свердловское городское
профессиональное 
училище № 68

объявляет прием учащихся
на строительные профессии

Каменщики — срок обучения один год.
Плотники срок обучения один год.
Маляры, штукатуры, плиточники

обучения два года.
Столяры-плотники 

года.

срок

срок обучения два

Училище принимает юношей и девушек в 
возрасте 15 —17 лет с образованием 8—10 
классов.

НА ГОЛУШХ ЭКРАНАХ

ПОНЕДЕЛЬНИК, 23 МАЯ 
Первая программа

18.00 Передача для школьни
ков «Крылатый сказочник». 
18.45 — Телевизионные новости. 
19.00 — К Дню пограничника. Те
левизионный художественный 
фильм «Пограничная тишина». 1-я
серия. 19.40 Навстречу
рам в Верховный «Совет

выбо- 
СССРч

«Развитие социалистической де
мократии». 20.00 — ПЕРЕДАЧИ 
ИЗ МОСКВЫ. «Панорама Родины». 
20.30 — А. П. Чехов. «Учитель
словесности», Телеспектакль.
21.00 — Показывает Свердловск., 
Наше интервью. 21.40 — (ПЕРЕДА
ЧА ИЗ МОСКВЫ. «Подвиг», телеви-
зионный альманах. 22.30 Пю-
казывает (Свердловск. «Театраль
ный Свердловск». «.Клуб в зеркале; 
сцены». № 2.

(Вторая программа
17.50 — Для школьников. «(Пе с-

ПОДЗЕМНЫЕ
СТРОЙКИ
АРМЕНИИ

За-

*
$

Крупнейший в 
кавказье автодорож
ный тоннель начали 
прокладывать в горах 
Армении на магистра
ли Кировакан — Сте- 
панаван. Он пройдет 
под Безумским хребтом 
в районе историческо
го Пушкинского пере- 

эти меставала. Через
в 1829 году проезжал 

СергеевичАлександр 
Пушкин.

"Сейчас для того, 
чтобы попасть из Ки- 
ровакана — третьего 
по значению промыш
ленного центра Арме
нии — в город Степа-
наван, нужно совер
шить не совсем безо
пасное, но и не лишен
ное увлекательности 
путешествие через жи
вописный лесистый хре-
бет. Тоннель, 
женность к о 
1850 метров, 
сократит и 
путь.

В будущем

протя- 
т о р о г о 
' намного 
облегчит

году на-

Электросторож
Автомобильные кра

ны и другие грузоподъ-
eiMiHbie машины
ко задевают 
находящиеся 
пряжением.

неред- 
провода,
под на- 

Статисти-
ка показывает, что ча
ще всего такие случаи 
бывают на стройках, 
где переплетение вре
менных кабелей элект
ропередачи и путей 
движения транспорта 
меняются каждый день.

Группа немецких
специалистов сконстру
ировала прибор, КОТО-
рый предупреждает
крановщиков о том, что 
стрела приближается к 
проводнику тока. Ког
да однажды вечером 
инженеры, вооружен
ные дрелью, молотком, 
зубилом и отверткой, 
стали устанавливать 
свой прибор на пово
ротном автокране, ра
бочие удивились: «Уж 
не телевизор ли встра
ивают?».

Через три часа один 
из инженеров взял уд
линитель, вставил вил
ку в штепсель и под-
нес 
не. В

провода к антен-
цехе

пронзительный
раздался 

сви-
сток. Электросторож 
сразу же сработал, об-
нарушив проводник

Для поступления требуются следующие до
кументы: паспорт или свидетельство о рожде
нии; свидетельство об образовании; справка 
с места жительства с постоянной пропиской 
в Свердловске или справка о выезде из кол
хоза; характеристика из школы; школьная ме
дицинская история учащегося; шесть фото
карточек • размером 3X4 см; заявление роди
телей и поступающего.

Начало занятий с 1 сентября 1966 года.
Зачисленные в училище обеспечиваются 

обмундированием, трехразовым питанием, 
также получают денежное вознаграждение в 
размере 33 процентов заработка.

Остро нуждающиеся обеспечиваются обще
житием.

Приемная комиссия работает ежедневно с 
8 до 16 часов, кроме воскресенья.

АДРЕС УЧИЛИЩА: Эльмаш, ул. Шеф
ская, 6, ГИТУ № 68. Трамваи № 2, 7, 14, 1'6 и 
17, остановка «Краснофлотцев». Телефоны 
В 3-10-50 и В 3-10-57.

ни пионерских поколений». 18.20 — 
Для младших школьников. «АЗ, 
БУКИ, ВЕДИ». 19.20 — Телевизион
ный экономический вестник. 
20.30 — А. П. Чехов. «Учитель 
словесности». 21.00 — Голы, очки, 
секунды. Спорт за неделю.

ВТОРНИК, 24 МАЯ
Первая программа

18.00 — Вечерний репортаж.
■18.20 — Фильм для детей «Сказка 
о попе и работнике его Балде».

новости. 18.20 — Фильм для де
тей «(Встреча в зоопарке». 18.30 — 
По заявкам телезрителей. Художе
ственный фильм «Поднятая цели
на». 1-я серия. 20.05 — .«.Дело всей
общественности». Об 
борьбы с нарушителями 
20.30 - ПЕРЕДАЧА ИЗ

усилении 
порядка. 

МОСКВЫ.
На стадионах и спортплощадках.
22-15 Показывает Свердловск.

18.50 К Дию
Телевизионный

пограничника, 
ху д оже с тв е н н ы й

фильм «Пограничная тишина». 2-я 
серия. 19.20 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. |На Международной вы
ставке современных сельскохозяй
ственных машин и оборудования. 
20.00 — Телевизионные новости. 
20.20 — Мир сегодня. 20.50 — По
казывает Свердловск. Для работ
ников сельского хозяйства. «Сила 
эксперимента». ,21.20 — Художест
венный фильм «Ивайло». 22.40 — 
(Музыка, рожденная Октябрем. На
чало советского оперного театра.

Вторая программа
18.50 — Для дошкольников и 

младших школьников. «(Кот-кни
гоноша». 19.20 — На Международ
ной выставке современных сель
скохозяйственных машин и обо-

Передача для молодежи «Ровес
ник».

Вторая программа
16.50 — Показывает Свердловск. 

Учебная программа. 19.00 — «Огу- 
дент экономического факультета». 
Телевизионная постановка Сверд
ловской студии. 20.00 (М) — «Вре-
мя и люди».

рудования. 20.00
ные новости. 20.20

Телевизион-
Мир

ня. 20.50 — «Вей, ветерок», 
визионный спектакль.

СРЕДА, 25 МАЯ
Первая программа

сегод- 
Теле-

11.00 — Художественный фильм
«Ивайло». 18.00 Телевизионные

ЧЕТВЕРГ, 26 МАЯ
Первая программа

18.00 — Телевизионные новости. 
18.20 — Передача для школьников 
«Творчество юных». 18.50—Пере
дача для рационализаторов и изо
бретателей. 19.40 — Наш концерт
ный зал. Поэтическая компози
ция «|Веляканы» (в исполнении сту
дентов театрального училища. 
20.30—По вашим письмам. 21.00 — 
«Чудеса в гостиной». Спектакль 
.Ленинградского драматического
театра имени А. С. Лушкина.

Вторая программа
18.50—Для дошкольников 

младших школьников. «Ребятам
зверятах».
ях 
ные

страны.
19.30 — На

20.00 —
новости. 20.20

музей «За власть Советов».

и 
о

киностуди- 
Телевизион- 

■ Народный

чнстся строительство 
еще более интересного 
и крупного подземного 
автодорожного соору
жения. На сей раз про
ходчики будут проби
ваться через суровые 
Зангезурские горы.

Новый тоннель, дли
на которого 3300 мет
ров, значительно со
кратит путь между дву
мя крупными центра
ми горнорудной про
мышленности ’ респуб-

под напряжением.
Конструкция прибо

ра довольно проста. 
Он состоит из двух ос
новных частей: антен
ны и усилителя. В мет
ре от провода, по ко
торому течет ток с на-
пряжением
антенна 
ся, реле 
в цепи 
действие

220 вольт, 
возбуждает-

замыкает ток 
и приводит в 
акустический

лики Каджараном
и Агараком.

Тоннели начали 
строить и в Ереване.

В Армении строит-

и оптический сигналы. 
При напряжении 380 
вольт критическое рас
стояние до провода со
ставляет два метра.

ся также 
земных 
стралей. 
станции

много под
водных маги- 
На первой 
Воротанского

энергетического каска
да — Татевской ГЭС 
прокладывается самая 
длинная в Советском 
Союзе закрытая под
земная деривация. Во
ды бурного Воротана, 
расставшись со своим 
древним ложем, поте
кут здесь по 18-кило- 
метровому тоннелю.

Самой крупной и 
важной подземной 
стройкой Армении, ко
нечно, является уни
кальный тоннель Ар-
па Севан. Он стро
ится в очень сложных 
климатических и горно
геологических услови
ях на высотных отмет
ках более 2000 метров 
над уровнем моря.

Длина этого тонне-

Москва сегодня. На 
проспекте Калинина бы
стрыми темпами идет 
строительство нового 
комплекса администра
тивных зданий Совета 
Экономической Взаимо
помощи — СЭВ. Это бу
дет 32-этажное высотное 
здание и 13-этажное зда
ние гостиницы.

На снимке: строитель
ство высотного здания 
СЭВ на проспекте Ка
линина.

ж

ля 50 километров!
Он сохранит для гря
дущих поколений са
мый крупный в Арме
нии естественный во
доем — красавец Се
ван.

Эдуард 
МЕЛИК-НУБАРОВ, 

корреспондент
АПН.
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